

# El Eco de Cartagena

## Decano de la Prensa de la Provincia

Suscripción.—En la Península: Un mes, 1 pta.—En el Extranjero: Tres meses, 7'00 id.—La suscripción se contará desde 1.º y 15 de cada mes. No se devuelven los originales.  
Redacción: Plaza San Agustín, 7.—Administración, Médicos, 4.—Teléfono 237.

Condiciones.—El pago será adelantado y en metálico, 6 en letras de fácil cobro.—Correspondientes en París: Lorette, 14, rue Rougemont; Mr. Jean F. Jouis, 31, Faubourg Montmartre.—New York: Mr. George B. Allen, 24 Park Row.—Berlín: Rudolf Mosse, Jerusalem Strasse, 48 49.—La correspondencia al Administrador.



ROGAD A DIOS EN CARIDAD  
POR EL ALMA DE LA SEÑORA

### Doña Antonia Conesa Mateo

DE CALÍN

que falleció en su casa de Los Dolores, el día 22 de febrero de 1918

A LOS 56 AÑOS DE EDAD

Confortada con los auxilios espirituales y la Bendición Apostólica de S. S.

R. I. P.

La desconsolada familia, ruegan a sus amigos y personas piadosas, se sirvan encomendar su alma a Dios y asistir a las misas que el día 7 se celebrarán en la Iglesia de la Catedral Antigua y el 8 en Santo Domingo. (Todos los días de 8 a 12) y a la Hora Santa que en la Iglesia del Barrio de Los Dolores se celebrará el día 10 de 11 a 12 de la mañana, así como a las misas Gregorianas que se están celebrando en la Tienda-Asilo, Misericordia, Asilo de San Miguel, Siervas de Jesús, Asilo de Ancianos, Casa Expósitos, Asilo de Golfos de los Molinos, Carmelitas de Los Dolores, Asilo de San Antón y Hospital de La Unión, por lo que les quedarán eternamente agradecidos.

Los Excmos. é Ilmos. Sres. Arzobispos de Toledo, Granada y Valencia; Obispos de Cartagena, Madrid-Alcalá, Barcelona, Seo de Urgel, Tortosa, Avilá y Coia, se han dignado conceder indulgencias en la forma acostumbrada.

### La paz social

Alrededor de cinco problemas, principalmente relacionados con la política internacional de Europa actual, la guerra turco-balcanica, la delimitación de fronteras de la Albania futura, las diferencias entre las masas, con respecto a un aumento de los salarios y amenazas de huelgas, el sujeto y amenaza de aumento de los ejercicios alemanes.

de los contenidos de política que se atribuyen espontáneamente a la representación de sus conclusiones, indiferentes. Como consecuencia de esa desalienta y de la convicción de su propia impotencia a que al fin los turcos, Turcos han llegado, el Gobierno de la Puerta ha desistido hacer la paz probablemente en los próximos meses que las potencias propalaron. Esto es, con la rendición de Andrinópolis a los búlgaros y la entrega de las islas del Archipiélago a los griegos. Y a este efecto ha llegado la noticia, una de las más sensacionales, de que el Gobierno del partido gobernante, Haki Pachá, que ayer mismo celebró una conferencia con el subsecretario de relaciones Exteriores. Las proposiciones de Haki Pachá, que no serán juzgadas dilaciones, porque esta vez los procedimientos dilatorios a que los turcos son aficionados a nádic, perjudican tanto como a ellos mismos, temerán la lucha comenzada en Octubre. Y es así porque la paz se concerta en las mismas condiciones que Nasim Pachá, estaba dispuesto a aceptar cuando fué muerto por sus turbulentos compatriotas. Su muerte, habiéndose, por un crimen, como todos los crímenes, cuando él quiso concertar la paz, aunque venido, como todavía no se habla intencional de último esfuerzo, su solicitud no se pudo probar de prudencia. Hasta ahora, probada la imposibilidad de declarar al enemigo y recorrer la ciudad de las turcas sitiadas, Janina, Scutari,

Andrinópolis, los negociadores no pueden hablar más que como vencidos sin remedio y sin esperanza. Aquel crimen tiene, por tanto, una agravante: la estupidez. Y sin embargo, aún hay en el horizonte de Europa una posibilidad más grave. Después de afirmar sus sentimientos pacíficos repetidas veces, el Gobierno alemán acaba de decidir el aumento de «doscientos mil» hombres en su Ejército, permitiendo en pie de paz. El año 1912 el Ejército germano se componía de 660.000 hombres; este año se compondrá de 850.000. Todos los periódicos de París se han alarmado, con razón. «Le Temps», «Le Journal», «L'Echo de Paris», «Le Matin», «Le Journal», «La République Française», «Le Journal des Débats», «L'Aurore», «Le Rappel», y muchos otros, han publicado artículos y artículos de opinión poco tranquilizadores. El ministro de la Guerra francés proyecta pedir créditos extraordinarios que ascenderán a más de 500 millones de francos. Probablemente se volverá a restaurar el servicio militar por un período de tres años en lugar de dos que ahora rige, y desde luego serán incorporados a filas indígenas (turcos, argelinos y tal vez marroquíes). «Todo esto», dice el «Daily Telegraph» de hoy, «con las dificultades entre Austria y Rusia, y el estado crítico de la política general, confirma el hecho de que esos preparativos no se están haciendo por mera pasividad».

obliga a ser parco en los comentarios. Pero no puedo omitir una pregunta que seguramente el lector se hace conmigo. Si Alemania es el hogar del socialismo, si los socialistas alemanes tienen el poder y la disciplina que nuestros revolucionarios aseguran, ¿qué aguardan para oponerse al incremento de las fuerzas militares en su país? ¿O es que el antimilitarismo, bueno para exportarlo a España, no lo es para usado en esa «Europa» cuyo conocimiento crean nuestros radicales monopolizar? Si, haya guerra o no, se produce un aumento general en los armamentos europeos, ello se habrá debido a la provocación de Alemania, es decir, del país donde los socialistas tienen la más potente y la más disciplinada organización. Bueno es puntualizarlo, para, cuando, en nombre del socialismo, se susciten obstáculos a los gastos militares que son indispensables y urgentes en nuestro país.

En fin, las relaciones entre Rumania y Bulgaria han llegado a un momento crítico. A medida que la paz con Turquía se dilata, los rumanos se muestran más exigentes respecto de sus vecinos los búlgaros. Exigir que les entreguen en plena paz, un tercio considerable de su territorio, con una ciudad importante como Silistra, aprovechando la situación embarazosa en que las tropas del zar Fernando se encuentran en una habilidad poco honrosa, y los búlgaros no parecen dispuestos a dejarlos intimidar por ella. Pero Rumania no decidirá a obras belicosamente, ni siquiera a operar una ocupación militar para la que no encontraría resistencia, si no tiene el apoyo del apoyo de Austria; y Austria no se resolverá a prestarlo si está dispuesto a comenzar con Rusia la lucha tan tímida y aparentemente tan probable. La diferencia rumano-bulgara no tiene, a mi juicio, importancia en sí misma, sino en cuanto sea ocasión para una nueva oposición austrorusa. Si Austria y Rusia llegaran a un acuerdo, búlgaros y rumanos serán obligados a entenderse. Si no, Rumania y Bulgaria serán dos combatientes más en la gran contienda.

JUAN PUJOL.

### Orden de Luque

Madrid 6-9-18.  
Con motivo de los indultos de Viernes Santo, el ministro de la Guerra ha ordenado a todas las Capitánías y Comandancias de la Península, Baleares, Ceuta y Melilla, que si existen en ellas sentencias de pena de muerte, las envíen al Supremo de Guerra para que se las informe y las remita al ministerio.

### Notas Municipales

Asuntos a tratar  
Para la sesión que mañana a las once ha de celebrarse nuestra excelentísima corporación han sido señalados para su despacho los siguientes asuntos.  
Votación definitiva para la elección de quinto teniente de alcalde.  
Extracto de los acuerdos tomados por la Corporación municipal en las sesiones celebradas por la misma durante el mes de Febrero último.  
Dictamen de la comisión de Policía, proponiendo se conceda licencia para edificar a D. Ginés Cervantes.  
Instancia del médico municipal don Miguel Angel de la Cuesta, solicitando seis meses de prórroga a la licencia que se le tiene concedida.  
Dictamen de la comisión de ca-

### CURIALINAS

(CRÓNICA DE TRIBUNALES Y CRÍMENES)

París.

De los apaches el proceso produce cierto mal estar, pues la corriente del progreso no debe diques encontrar. ¿No dice un sabio economista, que un robo es la propiedad? ¿No es rob infame la conquista? Robemos, pues, con libertad. Y el que se oponga a tal deseo, muera por sancho y criminal. Todo burgués es siempre reo. ¡Abajo, amigos, la moral!

Madrid.

En la Sección Segunda de la Audiencia sigue un grave juicio, original. ¿Se trata de un juzgado sin conciencia, de un caso de vesania y de influencia ó de simples errores de un fiscal? Dios quiera que triunfe la inocencia, y en bien acabe lo empezado mal.

Alicante.

La causa de Almoradí hoy, por fin, se ventena. El Juzgado dijo sí, y el público dijo no. De un padre el asesinato, concertado fue en familia. Hubo un hijo infame, ingrato. ¡No hay bruto solo en Sicilia! Rencores, odio, interés, pasiones viles; groserías. El inquisidor Arbúés carne echaba a las hogueras, y algunos siglos después, carne hay que echar a las fieras.

minos, acompañando las bases para la reparación y conservación de la carretera de La Unión.

Dictamen de la comisión de Hacienda denegando la petición del gremio de vendedores de leche con cabras, que solicitan se modifique el arbitrio que por peaje se les exige.

### El General Aznar

Con gran satisfacción ha sabido el pueblo de Cartagena el nuevo cargo a que ha sido elevado uno de los hijos predilectos de esta ciudad. El Excmo. señor don Angel Aznar y Butigieg, ha sido nombrado Comandante general del Real Cuerpo de Alabarderos, en justo premio a sus méritos y a su acendrado militarismo. Reciba nuestra enhorabuena y felicitación muy estuiva.

### CARTAGENA RELIGIOSA

#### Las salves de anoche

En la Caridad.  
Como apertura de la suntuosa novena que hoy ha dado comienzo en este consagrado templo a nuestra excelsa patrona la Virgen de la Caridad, cantose anoche la inspiradísima Salve del Maestro Laporta que interpretó magistralmente la orquesta y voces de capilla, bajo la batuta del organista de dicha iglesia Sr. Ureña.  
El templo era insuficiente para dar cabida al gran número de fieles que allí se congregaron para elevar sus oraciones a nuestra excelsa patrona.  
El altar estaba decorado con gran gusto y la imagen de la Virgen lucía la artística corona que fué donada por el joyero de Málaga Sr. García-Guervós.

El acto como de costumbre se unió solemnemente, y el público asistió pabá a las puertas del templo para presenciar el hermosísimo espectáculo que presentaba.

En Santa María del Gracia. La Cofradía Californiana celebró anoche en esta iglesia la inauguración del solemne novenario que anualmente dedica a la Virgen del primer dolor. El novenario consistió en la celebración de una misa.

La de anoche revisó mayor solemnidad que las de años anteriores, pues una nutrida orquesta, con la dirección del reputado compositor don Antonio López, interpretó maravillosamente la Salve original de nuestro querido amigo y maestro don Juan Soriano.

Tratándose como se trata de un día que se celebra con gran solemnidad, y que se debe celebrar con gran solemnidad, no se debe olvidar que en esta novena se debe tener en cuenta alguna dedicación a favor de la economía de la Hermanidad, como es el que anualmente se celebra en esta novena.

El Sr. Soriano demostró anoche que en el divino arte sabe, y que la inspiración, el sentimiento, y la armonía.

En dicha Salve, como parte de la simpática primera parte, Conchita Gil, artista que forma parte del público que desinteresadamente se preste a participar en esta solemne acto religioso, y su hermosa voz al emitir aquellas inspiradas notas que sintió el autor de la música llegar al alma de los fieles, que por completo llevaban las naves del templo.